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8,430 名から提出された「防音校舎の冷房

工事の計画的な実施」の賛否を問う住民投

票条例が議員全員賛成で可決しました。 

住民直接請求による所沢市初の住民投

票は２月に行われます。「防音校舎」とは自

衛隊入間基地の飛行機騒音に対して防音し

た市内 29 小中学校。  

  斉藤市長は、暖房設備の老朽化による更

新時に冷房工事も合わせて行う「平成 19 年

以降整備方針」を策定。 

当麻市長は方針通り、宮前小学校に冷房

工事を完了。狭山ヶ丘中学校の設計工事が

終了。平成 24 年、藤本市長は「震災後は我

慢が必要」と狭山ヶ丘中の工事予算をつけ

ず今に至っています。 

【お問い合わせ・連絡先】 
※常駐していません。留守電・FAX でお願いします。 

●住所  〒359-1141  所沢市小手指町４-17-48 光ビル 1F－B 

●電話・ＦＡＸ  04-2947-6370  

●メール  prinmint@shore.ocn.ne.jp（末吉） 

       cnet-toko@net.email.ne.jp（事務所） 

◆ネットの仲間になって一緒に活動しませんか。 

年会費 1,500 円  郵便振替口座  00160-6-179015 

◆この「つうしん」はボランティアの方が配布しています。 

購読ご希望の方は定期的に郵送します。どうぞご連絡下さい。 

 

３年前の８月６日、平和大使の青少年たちと広島

原爆記念式典に参加した。ドームや資料館を見学、

夕食はお好み焼き、観光はない質実な旅。 

今夏偶然、参加者の中学生に再会。「平和大使は

どうだった？」の質問に今は高校生となった彼女は

「本当に参加して良かった。とても良い経験となっ

市民ネットワーク所沢からのお知らせ 

た」と。澄んだ瞳がまぶしい。千羽鶴や花束を献納

する５人の姿をまだ覚えている。以前は派遣団は成

人中心だったが市民ネットの君田典子議員が「若い

世代の参加を」と一般質問したと記憶している。 

これからも柔らかい感性の青少年が被爆地を訪

れ、つないでほしい。 

市民ネットワーク所沢 末吉美帆子 

 

議会では「賛否いずれかが有権者 1/3 以

上なら重みをより斟酌」と追加修正しました。

市長は投票率に関わらず「開票する」と明言

しており、また賛否が上記 1/3(9 万 3,870 人)

に達しなくても結果を尊重することに一切変

更ありません。請求代表人は「市議会に熱

心に議論頂き、感謝している」(埼玉新聞)と

言って下さいました。 

しかし住民投票はこれからです。市民の

意思を明確に表示できる機会がきたので

す。子ども達の学習環境整備、市財政の課 

題を考え、意思を投票し、参 

加型民主主義を実現しましょ 

う。 

DVD「逃げ遅れる人々」上映会 

飯田基晴監督(74 分) 

東日本大震災で障害者や高齢者に何が起こったのか。 

そして所沢でどう備え、助け合っていけるのか。 

ご一緒に映画を観て考えませんか？ 

１月 26 日(月)10 時～12 時  

生活クラブ生協 所沢生活館（右側の地図参照） 

１月 27 日(火)10 時～12 時  

生活クラブ生協くらぶルームみなみ風 
（左側の地図参照 

小手指町 1-30-16 ハイネス小手指１Ｆ） 

 

無料・申込み不要 

所沢地域協議会 
(ネット・ワーカーズコレクティブ・生活クラブ)共催 

 

市民ネットワーク所沢 

総会 (予定) 

●１月 25 日(日) 10 時～ 

●市民ネットワーク 

事務所にて 

 

末吉美帆子の議会報告 

所沢市議会議員  

（教育福祉常任委員、埼玉西部消防組合議員、広聴広報委員長） 

 

～エアコン問題～２月に投票!! 「学習環境整備」か「節電・我慢」か？ 



末吉美帆子 
平成 26 年 12 月議会 

一般質問 

 
 

◆市民にわかりやすい財政情報を 

①中学生にもわかりやすいニセコ町の予算情報 

②各種財政情報の対象と目的を明確に 

③毎年の総合計画進捗報告会を 

わかりやすく 
※北海道ニセコ町の予算説明資料 

「もっと知りたいことしの仕事」 

 

 

◆障害者の雇用拡大 
①障害者優先調達法による実績は平成２５年度５８３万

円、平成２６年度目標は６６０万円。福祉部と総務部が

連携し、全庁的に増やしてほしい。 

②市役所の就労実習の受け入れは今年度１名２日間。

法定雇用率(2.3％)は満たしているが、平成３０年度以

降は精神障害者が算定基礎に加わるためさらに雇用

が求められる。実習協力、雇用創出に取り組んでほし

い。 

◆男女共同参画苦情処理 
平成２５年度一件苦情(男女混合名簿の早期実施)の

経過。苦情処理専門委員会は３回会議を開催、市は９月

に報告書を教育委員会に送付している。 

報告書は「男女の固定的役割分担意識を変えるため

ひとつの手段として意義がある。県内小学校８割、中学

校７割が使用しており所沢市で導入に大きな障害がある

とは考えにくい。各校長へ教育委員会の指導を」としてい

る。校長会(非公開)は来年１月開催。 

 

「まちを変えるのは私たち市民 私たちのまち私たちの手で」 

 
リレーエッセイ 

 
手書き年賀状のこだわり 

 
我が家では、新年初めの挨拶である年賀状は相手の氏

名・住所をはじめ、メッセージも来る年の干支の絵も全て

必ず手書きで書く。親戚、旧友、同級生だけでなく、頻繁

に顔を合わせる機会がない知り合いにも手書きの年賀状

を送るようにしている。もちろん、言わずもがな我が家の

こだわりは、「全て手書き」であることだ。 

私は、手書きの文字にはゴシック体や明朝体では表現で

きない、確かな親しみが込めることができると考える。情

報化が進んだ現代社会において、インターネットの普及に

より情報伝達手段は必然的に効率の良いメールや SNS へ

と変化した。実際急ぎの用事を便箋やハガキなどに書いて

連絡するのは正直面倒な上に、いざ書こうと思っても何か

ら書いたらいいのか定まらず結局すぐに手を止めてしま

うことも少なくはないだろう。 

しかしながら、慌ただしく過ぎていく毎日も、年末にな

るにつれて少しずつ自由な時間ができてくる。そんな時は

手書きの年賀状を書いてみてはどうだろう。相手の顔を思

い浮かべながら一字一字自分の気持ちを書くことで、心の

こもった年賀状になる。そのため、例え字が上手でなくて

も直筆には書いた人の温もりを感じることができるのだ。 

気取った言葉は全て取り払って、自分の言葉で気持ちを

伝えるのが味噌。季節の挨拶ですらメールや SNS で済ま

せてしまう時代であるからこそ、手書きの年賀状を受け取

ったときの喜びも大きなものになるだろう。手書きで書く

時間を取るのは難しいかもしれないが、新年最初の挨拶と

して自分らしさがにじみ出た温もりのある年賀状を送り

たいものである。            

（オヤジ JK） 

◆ベビー手話 
親子のふれあいを高めるベビー手話の講座を 

 

◆広島平和大使の意義と成果 

◆高齢者福祉バスの成果 

◆下水道整備事業のわかりやすい説明会を 

 

◆「逃げ遅れる人々を作らないために」障害者・
高齢者・女性の視点で防災計画を 

①障害者、高齢者目線の避難所ｼｭﾐﾚｰｼｮﾝや防災訓練 

②福祉避難所の充実 

③子どもの防災教育(防災ゲーム、防災カルタ) 

④方針・政策決定に３割の女性参画を 

⑤女性防災組織リーダー(被災地仙台市で実現) 

 

防災教育の第一人者、片田教授は子ども達 

に、「①自分の命をまず守れ②ベストを尽く

せ」と教えます。危機に自分で判断し行動で

きる力が『釜石の奇跡』を生みました。弱者

だから全く無力なわけではありません。自分

に何ができるか？ご一緒に考えていきましょ

う。 

(映画『逃げ遅れる人々』上映会のお知らせ→４面をご覧

下さい) 

 

◆放課後待機児童を作らない！ 
放課後学童保育の入所希望者は年々増えています。

住宅開発が進み児童が増えたのは小手指、和田の２児

童クラブ。児童館や小学校、地域、民間の協力を頂きな

がら全員の希望がかなうような整備を願います。 

 

入学後の預け先がない「小１の壁」高学年で

預けられなくなる「小４の壁」を死語にした

いですね！ 

「まちの未来図をいっしょに描きましょう！」   「まちを変えるのは私たち市民 私たちのまち私たちの手で」 


